
После длительного перерыва, связанного с коронавирусными ограниче-
ниями, Чувашский реском КПРФ провёл митинг. Правда, из всех площадок, 
специально отведённых в Чебоксарах для проведения массовых меро-
приятий, городские власти, сославшись на занятость сквера В.И. Чапаева 
другим публичным мероприятием (именно на площадке перед памятником 
В.И. Чапаеву изначально планировалось организовать митинг), предло-
жили самую далёкую – в Сосновке. А это 40 километров по автодороге от 
здания Чувашского рескома КПРФ. Туда в субботу 23 сентября съехались 
партийные активисты из Чебоксар, Новочебоксарска, Мариинского Посада, 

а также комсомольцы и неравнодушные жители столицы республики.

Открывая мероприятие, первый секретарь Чувашского рескома КПРФ 
Александр Андреев озвучил тему митинга: игнорирование мнения жи-
телей при застройке «Дубравы Парка» в юго-западной части столицы 

республики и территории возле мемориального парка «Победа». «Чувашия 
сняла ковидные ограничения в числе последних регионов страны. И теперь 
мы можем проводить публичные мероприятия, - сказал он. – Власти думали, 
что мы откажемся от Сосновки. Но мы вопреки всему собрались здесь. Пусть 
это будет им укором».

Читаем «Правду»

Окончание на 2-й стр.

«Сентябрьский мятеж Бориса Ельцина» — 
под таким общим заголовком вышел №184 
(27138) газеты «Правда». «…В России совер-
шается переворот, — писал правдинский обо-
зреватель Виктор Трушков. — Государствен-
ный. Антиконституционный. Его маска — Б.Н. 
Ельцин».

«Политический облик переворота форми-
руют самые радикальные «демокра-
ты». Его реальная социальная база — 

мафиози, акулы спекуляции, коррумпированная 
часть аппарата, компрадорская, т.е. держащая 
нос в сторону заграницы, буржуазия, люмпен-ла-
вочники. Знамя переворота — диктатура и рынок-
барахолка. <…> Если его не остановить сразу, то 
он неизбежно будет нарастать, из «бархатного» 
превращаясь в кровавый».

«Правда» поместила на первой полосе текст 
заключения Конституционного суда РФ, в котором 
ельцинский указ №1400 признавался незаконным 
и служащим основанием для отрешения прези-
дента от должности. Репортаж о событиях 21—22 
сентября был озаглавлен «В ночь, когда «Белый 
дом» снова стал Домом Советов».

Среди первых, кто осудил 
действия Ельцина, были ор-
ганизации недавно возрож-
дённой КПРФ из Пермского 
и Хабаровского краёв, Че-
лябинской области. Тогда 
же особую роль начинает 
играть Краснопресненский 
районный Совет народных 
депутатов города Москвы: 
он своим решением при-
остановил действие анти-
конституционного указа 
Ельцина на территории района. Красная Пресня 
осталась верна традициям революционного на-
родовластия.

«Б. Ельцин загнал нас в ситуацию, когда в те-
нёчке не отсидишься, — заключал свой материал 
Виктор Трушков. — Он взгромоздил баррикады 
между диктатурой и истинной демократией, меж-

ду теми, для кого Россия — 
«эта страна» и для кого она 
— родное Отечество». И с 
самых первых дней у здания 
Верховного Совета начали 
собираться люди в поддерж-
ку народных депутатов. 24 
сентября митинг шёл в тече-
ние всего дня.

В ночь с 24 на 25 сентя-
бря 1993 года после неудач-
ной попытки силового захва-
та Дома Советов началась 

блокада здания народного парламента силами 
внутренних войск. В нём были отключены элек-
тричество, вода и отопление. Часть сотрудников 
правоохранительных органов, превратившись в 
ельцинских карателей, начала неспровоцирован-
ные избиения сторонников Верховного Совета на 
прилегающих улицах.

21 сентября состоялась оче-
редная сессия Государственного 
Совета Чувашской Республики.

Среди 17 рассмотренных вопро-
сов обратил на себя внимание 
проект закона «О внесении из-

менений в Закон Чувашской Респу-
блики «О предоставлении земельных 
участков многодетным семьям в Чу-
вашской Республике». Депутаты при-
няли поправки, которыми предусма-
тривается оказание меры поддержки 
многодетным семьям, состоящим 
на учёте в качестве нуждающихся в 
жилых помещениях, в виде предо-
ставления единовременной денеж-
ной выплаты (сертификата) с их со-
гласия взамен предоставления им в 
собственность бесплатно земельно-
го участка для индивидуального жи-
лищного строительства.

Актуальность вопроса назревала 
давно. Количество многодетных се-

мей в республике ежегодно увели-
чивается на 1,5 – 2 тысячи. Для них 
было построено всего 105 домов. По 
состоянию на 1 июля, в республике 
на учёте для получения земельных 
участков состояло 20 789 многодет-
ных семей. Из них, по данным Мин-
строя, по состоянию на 1 апреля, 
858 семей нуждаются в улучшении 
жилищных условий. Принятый закон 
касается только этих многодетных 
семей. 

Парламент республики обратил 
внимание на ситуацию лишь тогда, 
когда проблема достигла критиче-
ской точки. Между тем, депутат Гос-
совета от КПРФ Александр Андреев 
ежегодно предлагал такой вариант 
поддержки многодетных семей, на-
чиная с 2020 года. И вот наконец-то 
это произошло. Правда, не для всех 
многодетных семей, а, повторимся, 
лишь имеющих статус нуждающих-

ся в улучшении жилищных условий. 
Да и размер денежной компенсации 
определили пока в незначительной 
сумме - 250 тысяч рублей. Для рай-
онов республики она ещё более-ме-
нее приемлема, а вот для чебоксар-
ских семей маловата. 

858 многодетных семей это всего 
чуть более 4 процентов от общего 
их количества. Значит, впереди ещё 
много работы для фракции КПРФ, 
которая будет добиваться охвата 
большего количества многодетных 
семей, которых коснётся принятая 
мера поддержки.

Также депутаты приняли поправ-
ки в региональное законодательство,  
согласно которым семьям участни-
ков СВО, имеющим пять и более де-
тей, предусмотрено предоставление 
жилья вне очереди. Но что удиви-
тельно, дополнительные денежные 
средства на это в бюджете ещё не 

предусмотрены. 
У депутатов-коммунистов вызва-

ло недоумение обсуждение вопроса 
о кандидатуре в состав Молодёж-
ного парламента при Государствен-
ной Думе Федерального Собрания 
Российской Федерации. Какого-ли-
бо предварительного обсуждения 
кандидатуры вообще не было. Во 
фракции КПРФ два депутата моло-
же 35 лет. Кто-то из них вполне мог 
бы претендовать на данную долж-
ность. Но им никаких предложений 
не поступало. Они узнали о данном 
вопросе только на сессии. В резуль-
тате парламент утвердил кандида-
туру заместителя председателя 
Комитета по социальной полити-
ке, национальным вопросам Ксе-
нии Семёновой от партии «Новые 
люди». Вот так по-тихому решился 
кадровый вопрос. 

С. Петров.

ВМЕСТО зЕМЕльНых уЧАСТКОВ МНОГОдЕТНыЕ СЕМьИ 
МОГуТ ПОлуЧИТь дЕНЕжНую КОМПЕНСАцИю

«Чёрный октябрь»: 30 лет
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Недавно в деревне Малые Ара-
бузи была открыта мемориаль-
ная доска Кудряшову Александру 
Тимофеевичу, видному борцу за 
укрепление советской власти на 
территории нашей республики. 
Торжественное мероприятие по 
данному случаю организовал Ба-
тыревский райком КПРФ совмест-
но с местной партийной органи-
зацией (секретарь первички В.д. 
Базманкин). Проходило оно при 
большом скоплении односельчан. 
Старшей дочери А.Т. Кудряшова 
В.А. Петровой была вручена ме-
даль в честь 100-летия СССР. 

Помимо первого секретаря Ба-
тыревского райкома КПРФ Н.В. 
Селиванова, сделавшего под-

робный обзорный доклад, на меропри-
ятии выступили В.Д. Базманкин, В.А. 
Петрова, А.Ю. Кудряшов, В.И. Лям-
кина, А.Н. Пестрова, В.Г. Григорьев 
и Алексей Краснов, курсант Омского 
высшего танкового училища. Их эмо-
циональные речи усилили положения 
доклада. Завершилось мероприятие 
исполнением Гимна Советского Со-
юза. Власти республики и района про-
игнорировали данное мероприятие. 
Хотя в условиях СВО должностные 
лица любят говорить о важности во-
енно-патриотического воспитания. На 
словах одно, а на деле другое.

  Ниже приводятся основные по-
ложения доклада Н.В. Селиванова.

«Сегодня нам с вами предстоит 
заглянуть в далёкие царские годы 
начала прошлого века, когда чу-
вашский народ называли лапотным. 
В обществе царила сплошная не-
грамотность, население страдало 
от различных эпидемий и трахомы. 
Чуваши из-за своей бедности и не-
знания русского языка вели оседлый 
образ жизни. Эту горькую чашу в 
полной мере пришлось испить и А.Т. 
Кудряшову. Однако в силу своего 
трудолюбия и целеустремлённости 
Александру Тимофеевичу удалось 
вырваться из этого, казалось бы, об-
речённого круга.

Более года мы собирали данные 
о нём. Основная трудность, с чем мы 
столкнулись, – это давность времени 
и событий. Ведь с момента рождения 
Александра Тимофеевича прошло 
119 лет, а со дня смерти – 82 года. 
Одна из задач коммунистов – вос-
крешать людей, чьи имена и жизни 
были отданы на алтарь нашей с вами 
благополучной жизни. И мы с этим 
справились. Сегодняшнее открытие 
мемориальной доски – яркое тому 
подтверждение.

А.Т. Кудряшов родился в кре-
стьянской семье. Два года проучил-
ся в Именевской начальной школе. 

Три года помогал по хозяйству отцу, 
а потом сменил деревенскую жизнь 
на городскую – работал в Самаре из-
возчиком у частника, с 1920 по 1925 
годы. Затем шесть лет трудился чер-
норабочим на текстильной фабрике 
в Ивановской области и три года на 
ниточной фабрике имени Ленина в 
городе Ногинске Московской обла-
сти. Мы помним, что эти фабрики в 
своё время были центрами, где за-
рождалась новая, рабоче-крестьян-
ская власть. Влившись в ряды про-
летариата, Кудряшов приобщился к 
передовому отряду строителей со-
циализма.

Эти трудовые годы стали для 
Александра Тимофеевича годами 
роста. Преодолевая себя и набира-
ясь опыта, он становился социально 
и политически зрелым человеком. 
Не удивительно, что прозорливого 
жителя деревни Малые Арабузи из-
брали председателем зарождавше-
гося колхоза «Путь социализма». На 
такой работе нужно было обладать 
определённой смелостью. Ведь пер-
вым колхозникам и руководителям 
колхозов  угрожала реальная опас-
ность со стороны тех же кулаков. 
Затем  Александр Тимофеевич стал 
председателем сельсовета в дерев-
не Малые Арабузи. Проработал два 
года. А после окончания специаль-

ных двухгодичных курсов Кудряшова 
утвердили заведующим отделом со-
циального обеспечения города Ала-
тыря. Перед самой войной его на-
значили инспектором Первомайского 
райкома ВКП(б).

В первые дни войны А.Т. Кудря-
шова призвали в Красную Армию. По 
воспоминаниям очевидцев, перед 
отбытием на фронт, обращаясь к од-
носельчанам, Александр Тимофее-
вич сказал: «До нашего возвращения 
колхозные амбары не раскрывайте». 
Что скрывалось за этими словами? 
Нам кажется, следующее: «Мы не от-
дадим на поругание фашистам нашу 
любимую Родину. Мы верим Сталину 
и возглавляемой им партии больше-
виков. Враг будет разбит, и мы скоро 
вернёмся с Победой».

К сожалению, война для  Алек-
сандра Тимофеевича оказалась ско-
ротечной. В первый же год войны в 
одном из боёв он погиб. Он успел 
отправить на родину единственное 
письмо, в котором писал: «Веду в 
бой роту. Застрелюсь, но в плен не 
сдамся».

На этом жизнь А.Т. Кудряшова не 
закончилась. Благодарная память 
о нём живёт и по сей день в наших 
сердцах. Имя твоё, Александр Тимо-
феевич, известно, а твой жизненный 
подвиг бессмертен».

Мемориальная доска – борцу за укрепление советской власти

В лесном массиве на юго-западе Чебоксар 
землю под жилищное строительство выкупила 
ипотечная корпорация республики, более 90 про-
центов акций которой принадлежат государству, 
продолжил выступающий. И легко можно было 
принять другое решение, выделить земельный 
участок под жилищную застройку в ином месте, 
чтобы не вырубать вековые дубы и не лишать го-
рожан любимого места отдыха. Людям пришлось 
неоднократно выходить на стихийные митинги, 
чтобы привлечь внимание властей. Однако пра-
вительство Чувашии не прислушалось к мнению 
народа и не приняло устраивающее всех реше-
ние. Такая же картина и с планируемым жилищ-
ным комплексом возле парка «Победа», где горит 
Вечный огонь, к которому по важнейшим праздни-
кам общественностью возлагаются цветы. О чём 
власть думает, чьи интересы отстаивает? Похоже, 
в рыночных условиях всё делается в угоду обога-
щения определённого круга лиц, а до простого на-
рода никому и дела нет.

Затем под дружные аплодисменты присутству-
ющих Александр Андреев вручил партийный би-
лет Т.Г. Яковлевой и предоставил слово кандидату 
исторических наук А.Н. Радиченко.

Нас всех сегодня собрала тревога за буду-
щее. Дуб, по-чувашски юман, является символом 
республики. Строители, выкорчёвывая дубы и 
расчищая от лесных насаждений площадку под 
многоэтажные дома, посягают на нашу святыню 
и на историческую память. Неслучайно застрой-
ка двух названных мест вызвала волну народного 
гнева, подчеркнул выступающий. Мэр Чебоксар в 
присутствии представителей общероссийского на-
родного фронта хоть и обещал учесть пожелания 
горожан, на деле же попытался протащить аферу 
с застройкой территории возле парка «Победа» на 
недавнем градостроительном совете. Ему, надо 
думать, и дела нет до того, что парк «Победа» 
«утонет» в каменных джунглях. Хорошо, что пока 

градостроительным советом решение не принято. 
Но ведь в будущем оно может состояться.

Жители ближайших микрорайонов и коммуни-
сты предложили властям построить возле парка 
«Победа» музей боевой славы. Но получили от-
рицательный ответ – нет денег. А на жилищную 
застройку, обезображивающую облик города, 
средства находятся, продолжил Радиченко. Акти-
вистами снова собираются подписи под обраще-
нием к властям города и в прокуратуру, чтобы она 
проверила документацию у застройщиков. «По-
клянёмся же защитить наши святыни! Ура!», – за-
вершил он своё выступление. 

Александр Андреев напомнил, что утверждён-
ного проекта застройки «Дубрава Парка» пока 
нет, а власти уже выделили на инфраструктуру 
около одного миллиарда рублей. Также на созда-
ние имиджа республики выделено 86 миллионов 
рублей. Значит, деньги есть. Просто власти не 
желают прислушиваться к мнению народа, а дей-
ствуют по своему усмотрению. В республике соз-
дан оперативный штаб, который имеет право пре-
доставлять контракты без торгов и аукционов. За 
полтора года работы штаба более 30 миллиардов 
рублей ушло различным компаниям, в том числе и 
не из нашего региона. А на сооружение музея бо-
евой славы участников СВО, говорят, денег нет…

Взявший слово первый секретарь Мариин-
ско-Посадского райкома КПРФ Алексей Фёдоров 
затронул тему выделения земельных участков 
многодетным семьям. Землю вроде бы выделяют, 
но далеко от места проживания нуждающихся и 
безо всякой инфраструктуры. Даже если семья и 
построит там дом, как жить без дороги, воды, све-
та, газа? И рассказал, как только через суд мари-
инско-посадским коммунистам удалось добиться 
строительства 700-метров дороги к земельным 
участкам многодетных семей.

Жительница Чапаевского посёлка Ольга Лука-
шова проинформировала, что лес, где строится 
«Дубрава Парк», это рекреационная зона Чапаев-
ского завода. Вырубать там деревья – это сродни 

преступлению. Она рассказала, как им, местным 
жителям, удалось отстоять тополь на пересече-
нии улиц Коллективной и Кирова, который власти 
собирались спилить. И призвала создавать в со-
циальных сетях чаты жителей многоквартирных 
домов, через которые можно быстро оповестить 
людей о планируемом мероприятии и сформиро-
вать группу единомышленников. 

Выступавшие другие жители юго-западного 
района Чебоксар благодарили организаторов ми-
тинга за поддержку их в борьбе с властями. Гово-
рили о необходимости запрета на вырубку лесов 
в городской черте и пригородной зоне. Призыва-
ли людей объединяться для совместного реше-
ния возникающих проблем и обязательно идти на 
предстоящие в марте 2024 года президентские вы-
боры, чтобы выразить своё отношение к властям. 
Поскольку пассивность граждан, низкая явка на 
выборы и порождают такие ситуации, о которых 
мы сегодня говорим. Напомнили и о заметке в га-
зете «Советская Россия» от 21 сентября. В ней 
говорится, что чиновники столицы Чувашии очень 
боятся акций коммунистов, поэтому отправили 
КПРФ митинговать в лес.

Александр Андреев добавил, что, действитель-
но, гражданское общество республики разобще-
но. Это осложняет борьбу с произволом властей. 
Всем здравомыслящим силам нужно объединять-
ся. Особенно в преддверии президентских выбо-
ров. 

Всякий митинг завершается принятием резо-
люции. Александр Андреев озвучил пункты резо-
люции состоявшегося митинга. Участники митинга 
требуют от властей: остановить застройку «Ду-
бравы Парка» и территории возле парка «Побе-
да»; обеспечить земельные участки, выделяемые 
многодетным семьям под строительство жилья, 
инфраструктурой. Кроме того участники митинга 
выражают недоверие Главе Чувашии О.А. Никола-
еву и главе администрации города Чебоксары Д.В. 
Спирину. Резолюция была принята единогласно.

Пресс-служба Чувашского рескома КПРФ. 

МИТИНГ В зАщИТу ТРЕБОВАНИй жИТЕлЕй ЧЕБОКСАР
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уважаемые товарищи! Сограждане!
Нынешний исторический период Россия 

проходит в чрезвычайных условиях. Глоба-
листы объявили нашему народу войну на 
уничтожение. Главная задача сегодня – вы-
стоять и победить.

Важнейшим фактором сплочения общества 
перед лицом острых угроз призваны высту-
пать честные и демократичные выборы. 8–10 
сентября 2023 года в России завершился очеред-
ной избирательный цикл. Участие в голосовании 
могли принимать жители 85 регионов. Это прида-
вало ему общенациональное значение.

Следуя идеалам народовластия, КПРФ 
тщательно готовилась к избирательной кам-
пании. Партия шла к гражданам с глубоко прора-
ботанной программой социально-экономических 
преобразований в интересах народного боль-
шинства. Её перспективность была подтвержде-
на выводами Орловского международного эконо-
мического форума и участниками парламентских 
слушаний в Государственной Думе. Партия про-
делала большую работу по воплощению в жизнь 
предложений предвыборной программы «Де-
сять шагов к власти  народа».

КПРФ заняла твёрдую позицию в деле 
борьбы с неонацизмом. Наша принципиаль-
ность получила уверенную поддержку Антифа-
шистского форума в Минске. Это стало продолже-
нием большой работы. Российские коммунисты 
всегда глубоко ценили международную солидар-
ность своих товарищей. 100-летие Великого Ок-
тября, Красной Армии и Ленинского Комсомола 
мы встречали вместе со 132 зарубежными деле-
гациями.

КПРФ ответственно подошла к выдви-
жению кандидатур для участия в выборах. 
Фракция коммунистов в Государственной Думе 
подготовила подробный отчёт о проделанной ра-
боте. С нашей позицией граждан знакомили га-
зеты «Правда» и «Советская Россия», телеканал 
«Красная линия», партийные ресурсы в социаль-
ных сетях. Коммунисты отчитывались перед из-
бирателями, издавали печатную продукцию, уча-
ствовали в дебатах.

Мы сделали всё, чтобы выборы отвечали важ-
нейшей задаче – исследовать состояние дел 
в обществе и определять путь движения в 
будущее. КПРФ настаивала на том, чтобы раз-
вернуть  дискуссию о принципах развития России 
максимально вдумчиво и широко, гласно и чест-
но, с уважением к трудящимся.

На фоне проведения специальной военной 
операции и подготовки к выборам президен-
та содержательный диалог политических сил 
был особенно важен. В условиях острейших 
внешних угроз сплочение общества крайне не-
обходимо. Но оно достигается не размахиванием 
унтерпришибеевской дубинкой, не чернухой в 
СМИ, не жульничеством в избиркомах. Оно тре-
бует открытого обсуждения проблем и всесторон-
не выверенного плана развития страны. Без этого 
трудно выстоять и невозможно добиться победы!

«Единая Россия» привычно заявляет о себе 
как о пропрезидентской партии. Однако она опять 
не дала гражданам отчёта и не сообщила планов 
о том, как собирается достигать задач президент-
ских посланий. Страна не слышит её реальных 
предложений о преодолении нищеты и вымира-
ния, о технологическом прорыве, о достижении 
мировых темпов развития и вхождении в пятёрку 
наиболее развитых держав. Пока КПРФ высказы-
вала конкретные идеи на сей счёт, господа-еди-
нороссы настойчиво уклонялись от содержа-
тельной дискуссии.

Представители партии власти безудерж-
но трубят о своей «победе» на выборах. Эти 
заявления явно требуют пояснений! «Единой 
России» следует ответить народу, в чём она ус-
матривает свою победу? Возможно, вы победили 
вымирание страны, которая продолжает терять 
своё население? Или победили бедность милли-
онов нищающих семей? Или избавили Россию от 
роста цен? Или оградили от пенсионного людо-
едства и поддержали наконец-то «детей войны»? 
Или восстановили великие советские научные и 
инженерные школы? Или на самолётах россий-
ского производства вновь стала летать треть 
мира? Может быть, вы сочли своей победой от-
каз от обсуждения программы спасения страны? 
Вы даже не помогли крестьянам убрать урожай 
этого года, беспомощно глядя, как цены на соляр-
ку были вздуты на 40%!

В результате той бессодержательной кампа-
нии, которую навязывала «Единая Россия», ре-
альная явка на выборы оказалась недопустимо 
низкой. Это стало ответом граждан на много-

численные манипуляции и административный 
произвол. Особое недовольство вызывает про-
талкивание так называемого «электронного го-
лосования». Очевидно, что его результаты на-
ходятся в руках узкого круга администраторов и 
«программистов». Они принципиально не могут 
отражать волю народа.

Электронное «чуродейство» сопровожда-
лось целым «букетом» нарушений и грязных 
технологий. В их числе манипуляции с сейф-
пакетами, «голосование на пеньках», «карусе-
ли», принудительное голосование. Уже на стар-
те избирательной кампании была продолжена 
практика «отсечения» неудобных для власти 
кандидатов от КПРФ, начатая в своё время в 
Новгородской области и Бурятии. На этот раз 
было решено проводить фактически безальтер-
нативные выборы главы Алтайского края.

Нечистоплотные приёмы были направлены 
своим остриём против КПРФ и её кандидатов. 
Власть не устраивает тот факт, что компартия 
пользуется устойчивым авторитетом. Они не 
готовы мириться с тем, что мы уверенно соединя-
ем борьбу за национальный суверенитет и защи-
ту социально-классовых интересов трудящихся. 
Им претит, что мы служим целям строительства 
действительно великой, а значит, социалистиче-
ской России. Как видим, это неприемлемо для 
всех без исключения реакционных сил. В этих ря-
дах идут представители разных оттенков «пятой 
колонны», толстосумы и вороватые чиновники, 
неолиберальные экстремисты и «патриоты» чер-
носотенного пошиба.

Мы признательны миллионам избирате-
лей, которые отвергли все антисоветские 
и русофобские уловки, поддержали КПРФ. 
Наши сторонники обеспечили уверенные побе-
ды губернаторов-коммунистов А.Е. Клычкова и 
В.О. Коновалова. Большинство голосов получил 
партсписок КПРФ на выборах в Верховный Со-
вет Хакасии. В отличие от сателлитов «Единой 
России», наша партия завоевала право сфор-
мировать свои фракции во всех региональных 
представительных органах. Сегодня мы особо 
поздравляем Донецкую и Луганскую народные 
республики, Запорожскую и Херсонскую области, 
вернувшиеся на Родину и сформировавшие но-
вые органы власти и местного самоуправления.

Народно-патриотические силы продемонстри-
ровали способность побеждать нечистоплотных 
администраторов. КПРФ подтвердила свою по-
литическую устойчивость и закрепила статус 
главной оппозиционной силы. Защищая права 
соотечественников на справедливые выборы, мы 
разработали Избирательный кодекс России, и 
будем настаивать на его принятии.

Очередной выборный цикл показал, что важ-
нейшее политическое  право народа нарушается. 
Поругание принципа свободных, состязательных, 
демократических выборов в ряде регионов за-
шкаливало. В этой связи КПРФ отказывается 
признавать результаты голосования в Алтай-
ском крае, Ростовской и Ивановской областях, 
руководимых губернаторами В. Томенко, В. 
Голубевым и С. Воскресенским. Поддержива-
ем решительную критику нарушений прав граж-
дан и выборных процедур, высказанную многими 
комитетами КПРФ на местах. Мы будем и дальше 
настойчиво выявлять злоупотребления властей 
предержащих и требовать наказания виновных.

Становится всё более очевидным, что из-
бирательная система России стала следстви-
ем порочного социально-экономического курса. 
Официозная пропаганда внешне отрицает не-
олиберальную догматику лихих девяностых. Од-
нако фундаментальные основы системы, соз-
данной в результате предательской политики 
Горбачёва, Ельцина и их подельников, не пе-
ресмотрены. Раздвоенность власти становит-
ся всё более очевидной и опасной.

Неопределённость целей правящих кругов 
выливается в их боязнь честной и открытой дис-
куссии. Представители власти не рассматри-
вают выборы как возможность выработать 
новый курс, не идут на широкое обсуждение 
перспектив развития страны. Напротив, они го-
товятся к ним как к спецоперации по удержанию 
власти любой ценой. Неготовность к конструктив-

ному диалогу имеет следствием укореняющийся 
подход: «парламент – не место для дискуссии». 
Он обессмысливает сами принципы, составляю-
щие каркас нынешнего российского государства. 
Провоцируется неуважение к нормам закона со 
стороны самих же чиновников, а их правовой ни-
гилизм общество, к сожалению, начинает воспри-
нимать как данность.

Как особый цинизм граждане воспринимают 
тот факт, что нарушением конституционных норм 
занимаются сами представители власти. Язвы 
социального раскола, некомпетентности и за-
знайства, коррупции и предвыборного мухлежа 
разъедают общественный организм. Формиру-
ются условия, угрожающие его гниением и раз-
рушением. Не исправлять положение в усло-
виях злобной натовской агрессии стало бы не 
халатностью, а преступлением. 

В сложнейших условиях КПРФ доказывает 
плодотворность своих предложений. Развитие 
Новосибирска и Иркутской области, Орлов-
щины и хакасии под руководством А. локтя 
и С. левченко, А. Клычкова и В. Коновалова 
продемонстрировало эффективность нашей про-
граммы. Важным аргументом в её пользу являют-
ся успехи народных предприятий П. Грудинина, 
И. Казанкова, И. Сумарокова. Опираясь на этот 
опыт, наша партия выдвигала свои законодатель-
ные инициативы. Их пакет сформирован усилия-
ми ж. Алферова и И. Мельникова, В. Кашина и 
Н. харитонова, ю. Афонина и д. Новикова, л. 
Калашникова и Н. Коломейцева, О. Смолина и 
С. Савицкой, Н. Останиной и ю. Синельщико-
ва, Н. Осадчего и А. Куринного, всей депутат-
ской вертикали КПРФ.

Российскому правительству во главе с Михаи-
лом Мишустиным пора присмотреться к нашим 
инициативам и осознать: в рамках старого кур-
са не решить стратегические задачи, стоящие 
перед Россией. Точечными, пусть даже нужными 
мерами невозможно достичь полноты националь-
ного суверенитета. Не гарантировать безопас-
ности страны. Не решить проблему деградации 
целых отраслей. Не преодолеть нарастающую 
нехватку кадров – от токарей и фрезеровщиков 
до учителей, врачей и программистов.

Особый спрос время предъявляет партии 
парламентского большинства. Прошедшие вы-
боры д. Медведев, С. Кириенко и А. Турчак не 
смогли использовать так, чтобы наладить полно-
ценный политический диалог. Не сделаны прин-
ципиально важные шаги, чтобы сплотить обще-
ство. Не созданы условия для эффективного 
выполнения ключевых идей послания президен-
та В. Путина. А ведь за всё это правящая партия 
несёт прямую ответственность.

Впереди у России президентские выбо-
ры. Их цель – помочь стране встать на сози-
дательный и победный путь. Власть обязана 
провести их так, чтобы везде в мире чувствова-
ли способность и волю России принимать исто-
рические решения. Избирая президента, народ 
решает вопрос и о том, кто будет Верховным 
Главнокомандующим. Столь ответственный вы-
бор предполагает, что разговор о путях развития 
страны не просто уместен, но и жизненно необ-
ходим.

Наша партия настойчиво выполняет свой 
долг перед народом России. Мы разработали 
Программу Победы. Мы сформировали команду 
созидания и возрождения. Мы защитили право 
граждан гордиться достижениями и героями Со-
ветской эпохи. И мы продолжим эту работу на 
пути к 100-летию со дня памяти В.И. ленина.

Отстаивая право на достойное будущее рабо-
чих и крестьян, интеллигенции и военных, вете-
ранов и молодёжи, мы продолжаем борьбу за во-
площение наших идей в жизнь. КПРФ убеждена: 
признавать негодность и тупиковость капи-
тализма мало. Нужно помочь России обрести 
уверенный и гордый взгляд в будущее. А эту 
возможность даёт только социализм!

за великую социалистическую Россию!
за достойную и счастливую жизнь трудо-

вого народа!

 Г.А. Зюганов,
Председатель ЦК КПРФ.

Смысл выборов – развивать страну 
в опоре на волю народа!

 Заявление Президиума ЦК КПРФ
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КОРОТКОй 
СТРОКОй

 Пустующее много лет старое 
здание дома правительства Чува-
шии на площади Республики плани-
руют отреставрировать к 555-летию 
Чебоксар, которое будет отмечать-
ся в 2024 г. Будут проведены работы 
по укреплению фундамента и стен, 
устройству гидроизоляции, ремонту 
кровли и монтажу внутренних инженер-
ных систем. А пока на площадке рекон-
струкции этого здания из-за сильного 
порыва ветра обрушились строитель-
ные леса. По сообщению Минстроя ре-
спублики, никто не пострадал.
 В Чувашии появилась первая 

мать-героиня. Почётное звание ука-
зом президента России присвоено 
жительнице Шумерли Марии Ку-
дрявцевой. Она воспитывает 11 детей 
– семерых сыновей и четырёх дочек. 
Старший сын ушёл добровольцем на 
спецоперацию. Напомним, что это зва-
ние присваивают женщинам за рожде-
ние десяти и более детей. Всем удосто-
ившимся этой награды выплачивают по 
1 млн. рублей. По состоянию на июнь 
2022 г. в Чувашии насчитывалось де-
сять жительниц, которые могут претен-
довать на звание «Матери-героини».
 Бывшему сенатору от Чувашии 

Вадиму Николаеву, как бывшему ди-
ректору ОАО «Чувашский бройлер», 
суд апелляционной инстанции изме-
нил приговор. Вместо условного срока 
ему назначено наказание в виде четы-
рёх лет лишения свободы с реальным 
отбыванием в исправительной колонии 
общего режима. Осуждённый взят под 
стражу в зале суда. 
 Очередной жертвой мошенни-

ков стал 58-летний житель Канаш-
ского района. Поверив лжеброкерам, и 
мечтая заработать на инвестициях, он 
потерял около 9 млн. рублей, взятых в 
кредит в банках. Возбуждено уголовное 
дело. Напомним, что в сентябре мошен-
никам также удалось обмануть чинов-
ницу чебоксарской мэрии. Женщина 
перевела неизвестным 1,4 млн. рублей.
 В ИК-3 Новочебоксарска пре-

сечена деятельность запрещённого 
экстремистского движения. Фигу-
рантами являются шестеро осуждён-
ных. Используя личный авторитет сре-
ди осужденных, они пропагандировали 
криминальные традиции, асоциальное 
поведение, престижность совершения 
преступлений, участвовали в получе-
нии и распределении материальных и 
финансовых ресурсов, а также вовле-
кали в состав движения новых участни-
ков. Ведётся следствие.
 В Чебоксарах выставили на 

продажу административное здание 
с земельным участком на проспекте 
Тракторостроителей, д.105. Ранее это 
был один из корпусов «Чебоксарского 
завода промышленных тракторов» (АО 
«Промтрактор»), который обанкротили 
в октябре 2020 г.
 Проектная документация по 

второму этапу строительства при-
чальных стенок в Козловке и Ма-
риинском Посаде снова не прошла 
госэкспертизу. Проекты в третий раз 
отправляют на доработку.
 В Чувашии до конца года долж-

на завершиться модернизация 20 
центров занятости населения. На се-
годняшний день обновленные центры 
занятости работают в городах Канаш, 
Шумерля и Алатырь.

Наши юбиляры:
Фадеев Олег Германович, (70 лет), полковник, 

Союз советских офицеров.
Афанасьев Иван Петрович, (60 лет), Хорнойское 

ПО, Моргаушский район.
Матвеева Галина леонидовна, (55 лет), член бюро 

райкома, секретарь Чирш-Хирлепского ПО, Вурнарский 
район.  

В эти дни родились:
Баринов Сергей Егорович, председатель Красно-

четайского районного отделения организации «Дети во-
йны», секретарь Янгильдинского ПО.

Россейкина Евгения Евгеньевна, г. Алатырь.

Глухов Сергей юрьевич, Алатырский район.
Александров Сергей Евграфович, Семёнов Ни-

колай Семёнович, Павлов Александр Анатольевич, 
Красноармейский район. 

лысова Вера Тимофеевна, секретарь Шорчекасин-
ского ПО, Чебоксарский район. 

Каленова Светлана Сергеевна, Красночетайский 
район.

Афанасьева Надежда дмитриевна, Чувашско-Сор-
минское ПО, Аликовский район.

Семёнов Владимир Федотович, Моргаушское ПО, 
Моргаушский район.

Гаврилов Сергей Николаевич, Абламов Станис-
лав Николаевич, майоры, журавлёв Николай Алек-
сандрович, прапорщик, Союз советских офицеров.

24 сентября 90 лет исполни-
лось ветерану агропромышлен-
ного комплекса, активисту обще-
ственной организации «дети 
войны» Андрееву Агафону Ан-
дреевичу.

А.А. Андреев родился в деревне 
Яманаки Красноармейского райо-
на. Когда началась Великая Отече-
ственная война, его отца призвали 
на фронт. В одном из боёв около 
города Смоленска он пал смертью 
храбрых.

Агафон Андреев в 1952-1955 гг. 
служил в Советской Армии. После 
демобилизации выучился на механи-
затора в профтехучилище города Ка-
наша. Трудовую деятельность начал 
трактористом в Красноармейской 
МТС. За его трудолюбие, дисципли-
ну и честность руководство колхоза  

«Красное Сормово» назначило А.А. 
Андреева бригадиром тракторной 

бригады. А в 1973 году Агафона Ан-
дреевича избрали председателем 
вышеназванного хозяйства. Четыре 
года он стоял  у руля колхоза.

В 1983 году колхозники второй 
раз доверили ему быть руководи-
телем хозяйства. До 1997 года воз-
главлял он родной колхоз. Несколь-
ко созывов был депутатом сельского 
и районного советов. В 2017 году 
ему присвоили звание «Почётный 
гражданин Исаковского сельского 
поселения».

С женой Розой Ивановной они 
вырастили сына и дочь. Сейчас у 
ветерана двое внуков и пятеро прав-
нуков. С юбилеем А.А. Андреева 
поздравили райком КПРФ, коллеги 
по организации «Дети войны», род-
ственники и знакомые.

 Сергей Семин.

Ветерану агропромышленного комплекса – 90 лет

15 сентября 2023 года исполнилось 
100 лет со дня рождения участника Ве-
ликой Отечественной войны, видного 
партийного и хозяйственного деятеля, 
одного из самых лучших и успешных 
руководителей города Алатыря за всю 
его историю Ильи Кирилловича Шу-
бовского.

Он родился в Алтайском крае. Быв-
ший фронтовик, служивший в ар-
мии с 1941 по 1946 гг., после де-

мобилизации приехал в Алатырь. В 1960 
году окончил Казанскую высшую партий-
ную школу. Трудовую деятельность начал 
диспетчером Сурского речного агентства. 
Затем работал в партийных органах, 
пройдя путь до должности первого секре-
таря Алатырского горкома КПСС.

Под его руководством в Алатыре были возведены 
и пущены в эксплуатацию два крупных приборостро-
ительных предприятия – заводы «Электроприбор» и 
«Электроавтомат», открыты музыкальная и бумажная 
фабрики. Реконструированы и заново построены город-
ские инженерные коммуникации по энергоснабжению, 
водоснабжению, транспорту, связи, благоустройству. 
При Илье Кирилловиче в городе ускоренными темпами 
строилось жильё, возникли новые жилые микрорайоны 
с расположенными в них школами и дошкольными уч-
реждениями, объектами здравоохранения, торговли и 
быта.

Одно из главных качеств И.К. Шубовского – это уме-
лая работа по подбору и воспитанию кадров на всех 
уровнях. Он был руководитель – созидатель, состоящий 
на службе у горожан.

В 1976 году его перевели на профсоюзную работу 
в г. Чебоксары. В течение многих последующих лет он 
оставался неформальным лидером для своих бывших 

воспитанников и сослуживцев. С ним счи-
тались, дорожили его мнением. 

Илья Кириллович Шубовский изби-
рался депутатом Верховного Совета 
Чувашской АССР. Своей неутомимой 
деятельностью на благо людей и прин-
ципиальностью он заслужил огромные 
признание и уважение общественности. 
1 августа 2007 года решением Собрания 
депутатов города Алатыря Илье Кирил-
ловичу Шубовскому было присвоено вы-
сокое звание «Почётный гражданин горо-
да Алатыря».

Заслуги И.К. Шубовского отмечены 
двумя орденами Трудового Красного Зна-
мени и медалями.

До последних дней жизни он оставал-
ся стойким, идейным и убеждённым коммунистом, со-
стоял в рядах КПРФ и живо интересовался новостями 
Чувашской республиканской и Алатырской городской 
партийных организаций.

Скончался 5 мая 2015 года, похоронен в городе Че-
боксары.

Проходят годы. Но мы по-прежнему любим и помним 
Илью Кирилловича, ценим колоссальный вклад, внесён-
ный им в развитие и процветание советского Алатыря и 
советской Чувашии, и гордимся нашим выдающимся и 
прославленным земляком. Его образ и дела никогда не 
померкнут в наших сердцах.

Алатырские городской 
и районный комитеты КПРФ.

(По материалам официального сайта админи-
страции г. Алатыря и статьи «Состоял на служ-
бе у народа» из газеты «Алатырские вести» от 13 
сентября 2003 г.  Фото из сборника «Время и люди. 
Почётные граждане города Алатыря»).

ЗАСЛУЖИЛ ПРИЗНАНИЕ И УВАЖЕНИЕ


